

OVACIONES

VIERNES 26 DE ENERO DE 2018 | NUMERO 24734 AÑO LXXI

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

Beneficiaría a 1.8 millones de jóvenes

Un hecho: trueque dreamers por muro

Pide al Congreso 25 mil mdd para construir barda fronteriza

WASHINGTON, EU.- La Casa Blanca propuso este jueves al Congreso un plan para reformar el sistema migratorio que abre la puerta a naturalizar a hasta 1.8 millones de jóvenes inmigrantes, después de un proceso de 10 a 12 años.

Esta propuesta, que beneficia principalmente a los inmigrantes que llegaron al país en la infancia, pone también fin al sorteo de visas de residencia y suspende la llamada "migración en cadena" o reunificación familiar, que queda limitada a cónyuge e hijos menores de edad.

Estos jóvenes inmigrantes -llamados "Dreamers" (soñadores)- regularizaron su situación a partir de 2012 mediante el programa conocido por las siglas DACA, que fue cancelado por el presidente Donald Trump en septiembre pasado.

Pero ahora la Casa Blanca propone un plan para "dar estatus legal a los beneficiarios de DACA y a otros inmigrantes que podrían ser elegibles, ajustando el período de aplicación para abarcar a 1.8 millones de individuos aproximadamente".

Además, la Casa Blanca pidió que el Congreso incluya en el próximo presupuesto federal una provisión de 25.000 millones de dólares para la construcción del controvertido muro en la frontera con México, una promesa de campaña de Trump.

Una alta fuente del gobierno dijo que el país "debe tener las herramientas para detener la inmigración ilegal y la capacidad de sacar a individuos que han ingresado ilegalmente".

La propuesta de la Casa Blanca es la respuesta a las intensas negociaciones en el Congreso para romper el bloqueo que impide aprobar un presupuesto federal para el año fiscal en curso.

El Partido Demócrata bloqueó cualquier tentativa de respaldarlo si no se establece una

HASTA EN DAVOS PRESIONA



DAVOS, Suiza.- Donald Trump. Enviará proyecto al Legislativo.

Acuerdo antes de julio, dice México; no hay prisa: EU

DAVOS, Suiza.- La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debería concluir antes del inicio de julio próximo, estimó ayer aquí el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo.

En declaraciones a Notimex en el marco del 48 Foro Económico Mundial de Davos, Guajardo, quien hoy intervino aquí en una mesa redonda sobre el tema, afirmó que la conclusión de la modernización del tratado "no se puede postergar mucho más".

"La gran oportunidad es entre marzo y el fin del mes de junio porque tenemos varias limitaciones", comentó Guajardo.

"Yo creo que el mid term (mitad del periodo) de la elección americana (estadunidense) es un límite significativo", aseveró el titular de la cartera de Economía respecto a las próximas elecciones legislativas en Estados Unidos.

Guajardo respondió así al secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, quien este jueves comentó en Davos a la prensa mexicana que no hay urgencia para que su país alcance un acuerdo con México y Canadá sobre el Tratado de Libre Comercio trilateral.

"Creemos que es mucho más importante tener un buen acuerdo que tenerlo listo en una agenda precisa", declaró Ross.

El funcionario estadounidense recordó sobre la renegociación del TLCAN que "al menos habrá otra sesión después de la sexta" ronda que acaba de comenzar en Canadá, según lo acordado con sus contrapartes, que establecieron siete rondas.

El máximo responsable de comercio de la administración de Donald Trump subrayó que en Washington "no estamos buscando una negociación rápida, estamos buscando una negociación buena".

Ver página 4

Defiende Texas bondades del TLC

El TLCAN ha permitido el crecimiento y la estabilidad económica no solo de Texas, sino de todo Estados Unidos, y los países vecinos del norte y del sur, aseveró el gobernador de dicho estado, Greg Abbott.

En una carta dirigida al representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, resaltó que el TLCAN ha sido un acuerdo comercial importante para Texas por más de 20 años.

Por ello, el gobernador texano le pidió que en la medida que continúa el trabajo de modernización de este acuerdo "de beneficio mutuo", se reconozca el verdadero valor de las décadas de relaciones comerciales con México y Canadá.

Expresó que el acuerdo tripartita ha sido una bendición increíble para todo Texas, y que en ningún otro lugar del país se resume el éxito del TLCAN como en el Valle del Río Grande, que limita con México.

Según datos de la Comisión de la Fuerza Laboral de Texas, desde que se firmó el TLCAN el desem-

pleo disminuyó de 21.1 por ciento en 1993 a 6.2, mientras que la fuerza de trabajo aumentó en 87 por ciento y el ingreso per cápita 229 por ciento.

Abbott subrayó que la misiva busca enfatizar la importancia económica de Texas con Canadá y México y cuán beneficioso ha sido el tratado para esa entidad.

De acuerdo con Business Roundtable, casi un millón de empleos en Texas dependen del libre comercio con los países socios del TLCAN en varias industrias que incluyen agricultura, energía, manufactura y automotor.

De hecho, dijo, la mayor diversidad económica que Texas ha logrado ha sido en parte gracias a las relaciones comerciales, que también le han dado resistencia económica frente a los recientes choques de precios del petróleo.

"Nuestro estado es el mayor exportador de la nación, y el TLCAN ha sido un acuerdo comercial importante para Texas por más de 20 años", expresó.

salida para los "Dreamers".

Desde diciembre pasado, el Congreso logró aprobar apenas presupuestos provisorios. La

falta de acuerdo llevó la semana pasada al cierre del gobierno por tres días ante la ausencia de fondos. (AFP)

Ver página 2

EDITORIAL

LXXI aniversario

Cumplir años es siempre motivo para celebrar. Más aún, si se ha vivido intensamente. **OVACIONES** cumple hoy 71 años.

Más de siete décadas de informar comprometido sólo con usted, nuestro lector.

Consolidado como referente obligado en el panorama informativo y periodístico nacional, **OVACIONES** ha dado cuenta de la evolución de México.

Con más de 120 millones de habitantes, el país no es el mismo del 26 de enero de 1947, cuando **OVACIONES** nació como semanario que se convertiría, con base en trabajo y esfuerzo, en un diario completo: información deportiva, política y de espectáculos.

La información es poder y una sociedad informada es una sociedad pensante y analítica.

Ese debe ser el objetivo de los medios de comunicación: enviar al receptor un mensaje veraz, claro, de fácil comprensión que sirva para formar un criterio y posición propios.

El país y el mundo han cambiado.

Como ahora, cuando México convive con el republicano **Donald Trump** como presidente de Estados Unidos, con todo lo que significa política, económica y socialmente.

Ahora mismo se lleva a cabo la sexta ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC), en una economía global igualmente cambiante y en la que China aparece como contrapeso.

México vive este año un proceso electoral clave. Es el más grande y complejo en la historia, porque se han hecho coincidir los comicios en varias entidades, en un afán por hacerlo más ágil.

Y es ahí donde los medios de comunicación son fundamentales, porque transmiten el qué, el quién, el cuándo, el cómo, el dónde y el por qué.

Periodismo ágil, de presentación sencilla y contundente.

OVACIONES se mantiene a la vanguardia en una realidad absolutamente plural, cuando las llamadas redes sociales, principalmente Twitter, Facebook y WhatsApp, y la inmediatez que éstas brindan aparecen como una herramienta invaluable.

OVACIONES celebra mantenerse en su preferencia.

Plantea De la Madrid legalizar marihuana

El secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, propuso este jueves legalizar el consumo recreativo de la marihuana en Baja California Sur y Quintana Roo, dos de las principales zonas turísticas del país que enfrentan violencia.

"Es un absurdo que como país no demos ya ese paso (...). Me gustaría ver eso, que se pudiera hacer en Baja California Sur y Quintana Roo, los dos destinos turísticos principales de México que no tienen por qué ser vic-

timas de violencia", dijo el funcionario a periodistas en Ciudad de México.

El ministro comparó la situación con el estado de California, en donde es legal el consumo recreativo de la sustancia pese a que a nivel federal, Estados Unidos mantiene la prohibición.

"A veces ya deberíamos empezar a hacer ciertos ejercicios diferenciados. Así lo han hecho en Estados Unidos", dijo.

Ver página 3

Es una ocurrencia: Mikel

POR RITA MAGAÑA TORRES

El precandidato del PRI a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Mikel Arriola, consideró como una "ocurrencia" la propuesta del secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, sobre legalizar el consumo de marihuana turística en el país.

En entrevista, tras recorrer las tres secciones de Tlatelolco el ex titular de

la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) indicó que el problema de salud no se puede tomar a la ligera, aunque la iniciativa se puede revisar, porque es la primera vez que la escucha.

De su lado, Ricardo Anaya aseguró que legalizar el consumo de drogas no va a solucionar el problema de la violencia.

Ver página 3

VENTANA

2 + 2 + 4 = ¿...?

JUSTICIA

Otras dos impugnaciones a Ley de Seguridad

Página 3

IBA CON HIJOS

Matan a jefe de seguridad de refinería de Salamanca

Página 6

VANDALISMO

Trasladan a El Mosh al penal de Mil Cumbres

Página 6

OPINION

RADIOPASILLO

Página 2

AQUI EN EL...

José Antonio Chávez

Página 4

SIN GAFETE

Isabel Arvide

Página 6

Persiste rezago en matemáticas y español

POR CARMEN MEDINA

De acuerdo con la prueba Planea, los Resultados nacionales 2017 indican que el 5.1 por ciento de los alumnos de tercero de secundaria apenas entienden las matemáticas y 8.3 por ciento, el español, lo que refleja carencias fundamentales de aprendizaje.

El titular de la Unidad de Evaluación del Sistema Educativo Nacional (INEE), Jorge Hernández Ural-

de, explicó que factores asociados a la pobreza y a escuelas que no cumplen con las condiciones básicas para que se desarrolle adecuadamente el aprendizaje "está siendo cada vez más un factor que determina los varios niveles de logros en los jóvenes. El instituto está haciendo el llamado de atención para poner el mayor esfuerzo de la República, en este tipo de poblaciones".

Ver página 2

INFRAESTRUCTURA



ACAMBAY, Méx.- Enrique Peña Nieto, Alfredo del Mazo y Gerardo Ruiz Esparza. Ampliación del Arco Norte.

Ver página 2